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Résumé : 

Le millepertuis tomenteux (hypericum tomentosum L.y est une plante locale de la famille 

des Hypericaceae. Cette famille est surtout connue grâce au millepertuis perforé, une 

plante médicinale utilisée dans le traitement de la dépression. Cependant, les autres 

espèces de cette famille sont peu étudiées. 

C'est dans cet objectif, l’étude in-vivo de l’activité antidépressive du millepertuis 

tomenteux a été entreprise. 

Les sommités fleuries récoltées du millepertuis tomenteux ont fait d’abord l’objet d’une 

caractérisation botanique et physicochimique. L’activité antidépressive de l’extrait 

hydroalcoolique a été évaluée par le test de la suspension caudale et celui de la nage 

forcée, adaptés à la souris albinos de souche Swiss. Dans chaque test, les animaux ont été 

répartis en 3 lots de 8 souris recevant respectivement le véhicule (témoin négatif), le 

témoin positif (fluoxétine 20mg /kg) et l’extrait hydroalcoolique du millepertuis 

tomenteux (250 mg/kg). L'analyse des résultats obtenus a révélé une activité 

I antidépressive des sommités fleuries d’ hypericum tomentosum à la dose prescrite. 

Mots-clés : Hypericum tomentosum, dépression, test de la nage forcée, test de la 

suspension caudale 

Z Abstract : S 

“ Hypericum tomentosum L. is a local plant of the Hypericaceae family. This family is 

especially known because of St. John's wort, a medicinal plant used in the treatment of 

depression. However, the other species of this family are less studied. 

For this purpose, the study in vivo of the antidepressant activity of Hypericum tomentosum 

was undertaken. 

The botanical and physicochemical characterization of the harvested flowering tops of 

hypericum tomentosum was carried out. The antidepressant activity of the hydroalcoholic 

extract was evaluated by tail suspension test and the forced swimming test adapted to the 

Swiss albino mouse. In each test, animals were divided into groups of 8 mice receiving 

respectively: the vehicle (negative control), the positive control (fluoxetine 20 mg / kg) 

and the hydroalcoholic extract of hypericum tomentosum (250 mg / kg). Analysis of the 

results obtained revealed an antidepressant activity of the flowering tops of hypericum 

tomentosum at the prescribed dose. 

Key words: Hypericum tomentosum, depression, forced swimming test, tail 

suspension test 


